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每逢假日，广州正佳
广场、深圳万象天地等商
场的冰场里人声鼎沸、摩
肩接踵，不时有练习花样
滑冰的孩子做出旋转跳跃
的动作，引来阵阵欢呼。

在南方地区最大的室
内滑雪场广州“热雪奇
迹”，春节期间接待客流量
超过10万人次，在冰天雪
地里撒个欢，已经成为不
少广东人的新时尚。在深
圳昆仑鸿星冰球俱乐部，
每天下午到晚上，冰鞋划
过冰面的声音、球杆碰撞
冰面的声音与孩子们的欢

笑声交织在一起，奏响出
美妙的“交响曲”。

自北京携手张家口成
功申办 2022 年冬奥会以
来，在“带动三亿人参与
冰雪运动”的感召下，国
内的冰雪运动加快了“南
展西扩东进”步伐，冰雪
运动正成为很多南方人的
热爱，南方的冰场和雪场
正越来越热闹起来，“热雪
暖冰”上，也正培育出体
育产业的新动能。

广东省体育局相关负
责人介绍，近年来，广东
积极培育市场主体，不断

完善、丰富与广东国民消
费水平相适应的冰雪运动
产品和相应的服务体系，
并不断优化冰雪产业结
构。此外，政府鼓励社会
资本投资冰雪体育产业，
在冰雪体育场馆设施运
营、冰雪运动比赛等领域
推广政府和社会资本合作
模式。积极推动冰雪运动
与健康、教育、文化、旅
游、媒体等行业融合，引
领社会资本对冰雪运动与
健身休闲、教育培训、文
化旅游、商业开发等综合
体的开发。

据统计，广东省现有
冰雪运动企业 389个，其
中从事冰雪运动的法人单
位365个，个体经营户24
个，且呈逐年稳定增长趋
势。

广东省体育局局长崔
剑表示，接下来，广东将
进一步发挥冰雪竞技对群
众冰雪运动和冰雪产业的
示范引领作用，吸引更多
群众参与冰雪运动，带动
产业发展，加快推进广东
冰雪体育高质量发展。

“一般”失信的医药企业会被书
面提醒告诫，以批评教育为主；

“中等”失信的医药企业会受到
实质性影响，比如省医药采购平台上
会给相关药品标注失信信息，医疗机
构下单采购时会收到风险提示，企业
参加政府组织的药品和医用耗材集中
带量采购、竞价挂网采购等活动时也
会受到限制；

“严重”失信的医药企业受到的
实质性约束会更加严厉，比如暂停具
体涉案产品的挂网、投标或配送资
格；

“特别严重”失信的医药企业将
面临全部药品耗材被暂停在案发省份
挂网、投标或配送资格的约束措施。

这位负责人表示，“处罚”不是

目的，引导企业规范价格行为，保护
参保人合法权益才是关键。

医药价格和招采信用评价制度对
犯错的失信企业也给出了改正错误的
明确路径，比如企业可以通过降价、
退回价款等切实的行为修复信用。如
国家医保局官网《价格招采信用评价

“严重”和“特别严重”失信评定结
果（第1期）》公示的某公司，因为
给回扣的问题被评为“严重”失信，
该企业对涉案药品进行降价处理，每
盒药给多少钱回扣，就降低多少钱的
价格，从而有效修复了自身信用评
级，实现了继续正常供应相关药品。

该负责人表示，希望所有医药企
业能够诚信经营，诚实定价，共同营
造风清气正的市场环境。

新华社北京2月28日电 “去年
我提出促进青年就业的相关建议，得
到了相关部门重视并被吸收到政策
中。今年我又准备了一份鼓励高校毕
业生创新创业的建议，希望能推动广
大青年更好为国家高质量发展做贡
献。”

电话那头，全国人大代表、四川
农业大学校长吴德正在为赴京参加全
国人代会忙碌。他告诉记者，学校每
年有超万名毕业生，帮助他们顺利就
业是自己的一大重点工作。去年在大
量调研基础上，吴德呼吁拓宽青年就
业渠道、加强就业服务，特别是加大
对困难毕业生的帮扶。

“人力资源社会保障部很快就予
以回应，不仅跟我详细沟通了解建议
内容，还邀请我和多位代表参加专题
座谈会进行面对面交流。在会上，部
门负责同志直面问题，积极回应大家
的关切，后期推出的政策也很实
在。”吴德说。

一年来，人社部门持续强化企业
就业主渠道作用，对企业招收毕业生
的，给予一次性吸纳就业补贴、一次性
扩岗补助、社会保险补贴、税收优惠等
扶持政策，激励企业更多招用毕业生；

持续优化就业服务，打造公共就
业服务专项活动品牌，组织“职引未
来”系列招聘，为高校毕业生等青年
提供针对性就业岗位，保持市场招聘
热度。在持续开展公共就业服务进校
园活动基础上，进一步推动地方公共
招聘网站与教育部门网站、高校校园
网互联互通，将更多岗位信息及时推
送到毕业生手中；

兜住兜牢底线，对低保家庭、零
就业家庭、防止返贫监测对象家庭以
及残疾等困难毕业生，离校前发放一
次性求职创业补贴；离校后制定“一
人一策”帮扶计划，优先提供岗位信
息……

“从去年两会到现在，我们能感
受到，人社部门主动作为，按照给我
们的回复，切实推动代表委员的意见

建议落实落地。”全国人大代表、南
昌工程学院教师发展与服务中心主任
彭聪说。

针对部分高校毕业生缓就业、慢
就业问题，去年全国人代会上，彭聪
建议增加高质量岗位供给，引导学生
多元化就业。“没想到人力资源社会
保障部的同志很快就打电话来交流情
况，并请我在专题座谈会上发言，给
我很大鼓励”。

一年来，人社部门在全力稳定公
共部门岗位供给的同时，会同有关部
门加大“三支一扶”、特岗教师、“西
部计划”等基层就业服务项目实施力
度，并引导鼓励开发科研助理、社区
服务等就业岗位。

“向代表委员问计问策并研究吸
纳，体现了国家对青年就业的高度重
视，也引导我们更多深入一线调研，
推动解决百姓急难愁盼问题。”彭聪
说。

人力资源社会保障部相关负责人
介绍，2023年，该部门共承办建议
提案962件，其中建议561件，提案
401件，涉及就业创业、社会保障、
人才人事、劳动关系等诸多方面。

“这些建议提案，凝结着代表委
员的智慧和心血，对做好人社工作具
有重要价值。”上述负责人表示，“我
们将办理工作与业务工作统筹谋划、
一体推进，充分听取代表委员的意见
建议，积极采纳大家的真知灼见，出
台了40余项政策措施。”

针对稳就业等方面的建议，人社
部门及时优化调整稳就业政策措施，
多管齐下促进高质量充分就业。
2023年，促就业稳就业政策不断完
善，各级政府各类资金直接支持就业
创业超过3000亿元。

“下一步，我们将继续高标准、
严要求办好每一件建议提案，坚持把
代表委员的意见建议转化为工作实
绩、政策实效，不断增进人民群众的
获得感、幸福感、安全感。”上述负
责人说。

杜绝“闯红灯”“压实线”
——国家医保局有关司负责人谈26家失信医药企业

新华社北京2月28日电 国家医
保局日前发布，截至2023年12月31
日有26家医药企业被评为“特别严
重”和“严重”失信。 为什么这些
企业会被评定为失信？哪些失信行为

会被评为“特别严重”“严重”？信用
评级将对企业有什么影响？国家医保
局有关司负责人28日就此接受新华
社记者专访。

根据国家医保局此前发布的《关
于建立医药价格和招采信用评价制度
的指导意见》等文件，要求将企业药
品回扣、垄断涨价、扰乱采购秩序等
失信行为，按照情节轻重评定信用等
级，达到一定程度的企业将被中止挂
网采购资格。

国家医保局有关司负责人介绍，
医药价格和招采信用评价制度就如同
该领域的“交通规则”，企业在药品市
场上的价格和经营行为要遵守公平合
法、诚实信用、质价相符的市场规则，
如果出现“闯红灯”“压实线”等违

反、扰乱公平交易的市场行为，就会
被“扣分”，甚至会被“暂停上路”。

此次公示的是医药价格和招采信
用评价制度实施以来被评定为“严
重”失信和“特别严重”失信的26
家医药企业。据介绍，其中有25家
是因为送回扣等商业贿赂行为，如遵
义百颐医药有限公司向某县人民医院
给予回扣等“好处费”，折合人民币
355.16万元。华北制药股份有限公司
是因为不执行采购合同，不按约定供
应集采中选产品，导致当地临床用药
受到严重影响。

医药价格和招采信用评价制度把
企业的失信行为分成“一般”“中
等”“严重”“特别严重”4个等级。

以药品回扣为例，“同一案件中
累计行贿数额 50 万元以上、不满
200万元，或单笔行贿数额30万元
以上、不满200万元”属于“严重”
失信；“同一案件中累计或单笔行贿
数额200万元以上”属于“特别严

重”失信。
在司法判决的行贿受贿案件中，

虽然只暴露了某个药品在个别人、个
别单位、个别地区身上的回扣金额，
但实际上反映了该药品价格虚高的程
度，医药企业送回扣、实施商业贿赂
的钱归根到底是从虚高的药品耗材价
格中挤出来，最后还是医保和老百姓
承担了本不该有的负担。

为什么这些企业会被评定为失信？

哪些失信行为会被评为“特别严重”“严重”？

企业的信用评级结果将有哪些影响？

健全青年就业机制
促进高质量充分就业

——人力资源社会保障部切实推动落实代表委员建议提案

广东女子冰球队以全胜战绩夺取金牌。图为广东队球员朱欣怡（右）与河北队球员在比赛中拼抢。/新华社发

热雪暖冰

新华社广州2月28日
电 27日晚，第十四届全国
冬运会落下帷幕。“十四冬”
是广东首次组团参赛全国
冬季运动会，广东省共派出

126名参赛运动员参加决赛
阶段7个大项、14个分项、
59个小项的比赛，取得了令
人瞩目的成绩。其中，广东
女子冰球队以全胜战绩夺

取金牌，雪橇项目夺取公开
组团体接力金牌，花样滑冰
获得公开组团体、男子单人
滑银牌和冰舞铜牌，自由式
滑雪项目拿下公开组女子

双人雪上技巧比赛铜牌。
岭南大地，正是春暖

花开的时节，而在千里冰
封的北国，来自南方的簕
杜鹃绽放得异彩纷呈。

自由式滑雪雪上技巧
女子双人比赛中，土生土
长的广东姑娘黎睿霖拿到
了一枚铜牌。在成为滑雪
运动员之前，黎睿霖练的
是蹦床，还拿过广东省运
会的蹦床冠军。2018 年，
为给北京冬奥会储备人
才，国家队来到广州选
材，她和十几个人一起被
选中，黎睿霖和一位男选
手李牧赛现在仍然留在国
家队。

传统印象里和冰雪运
动“八竿子打不着”的广
东人其实在技巧类冰雪项

目上有着独特优势。
“像我们这个项目的特

点需要敏捷性，而且是自
由式滑雪，没有太多的条
条框框，需要更多的主观
能动性，这些都是很合适
广东人的特性。”李牧赛
说。

目前广东的雪上项目
主要依托国家队平台，通
过跨项选材进行人才输
送，现在在钢架雪车、雪
橇、自由式滑雪雪上技巧
以及大跳台等项目中都有
广东本土培养运动员的身
影。

“十四冬”的花样滑冰
项目，广东选手拿到了2银
1铜，创造了历史，特别是
在花样滑冰公开组团体中
拿到一枚分量很重的银
牌，让广东花滑人很是兴
奋。

“团体项目代表了一个
代表团在花样滑冰项目上
的整体实力，我们对这个
结果非常满意。通过这个
项目，也展示了广东开展
冰上项目所取得的成就。”
广东省黄村体育训练中心
主任赵建新说。

本次“十四冬”花样

滑冰项目，广东队实现
“全项目参赛”，广东队教
练孙茁鸣表示，冰雪运动
的“南展西扩东进”战略
给了他们很强的信心和激
励，希望能够为中国花样
滑冰输送更多人才。

据 统 计 ， 2018 年 以
来，广东通过自身培养、
积极参与跨界跨项选材、与
俱乐部共建、跨省合作等方
式，培养了冰球、滑冰、雪
橇、雪车等多个冬季项目运
动员600多名，累计为各冬
季项目国家队输送优秀后
备人才超200名。

从2017年开始，在广
东省体育局统筹下，广东
开始成体系开展冰雪运
动。2017年，广东省冰雪
运动协会成立，从此，场
地建设、赛事举办和人才
培养等方面有了抓手。

此外，广东还不断加

强与冰雪先进省份黑龙
江、吉林合作交流。拿下
男子单人滑银牌的广东花
样滑冰选手戴大卫从深圳
成长起来，一年前他北上
黑龙江，师从男单名将闫
涵的恩师贾曙光，取得了
明显的进步。

“这次广东花滑能够取
得突破，联合培养政策功
不可没。得益于这一政
策，我们能够相互交流和
学习，取得了很大的进
步。”戴大卫说。

广东省体育局相关负
责人介绍，通过与传统冰

雪强省的联合培养机制，
实现合作方在“人才、场
地、科技、市场”等方面
的优势互补，凸显了广东
大力发展冰雪运动过程中
的政策优势，吸引越来越
多的冰雪运动人才在广东
这片热土成长成才。

跨界成长 南方孩子冰雪逐梦

双向奔赴 南北合作打造人才热土

市场引领“热雪暖冰”培育产业新动能

广东队组合
郭蕊（左）/张益
文在第十四届全
国冬季运动会花
样滑冰公开组团
体赛双人滑自由
滑项目比赛中，
以105.33分的成
绩位列第三。

/新华社发


